

Los meteorólogos declaran que toda la corteza terrestre está sometida a un régimen extraordinario de lluvias. ¡Y tan extraordinario! El martes 7 fuimos al frontón en cumento de nuestro deber. Estaban la cancha, Oscar, Ostos, Mac Gregor y Mario dándole duro a la bola. El tanteador marcaba 10 iguales. De pronto se empeñó a oír un ruido, algo así como supongo produce el "Niagara Falls". Estábamos entre temidos en leer lo de la bomba atómica. Pensamos lo peor al sentir el estruendo de un trueno pavoroso. Por diversas goteras del techo del Palacio de la Pelota empezó a caer una cantidad enorme de agua. El capitán Ordorika, viejo lobo de mar, pegó un brinco terrible y gritó: "¡Cierren las escotillas... todo el mundo a las bombas...!". La gente corría de un lado para otro, presa de un nerviosismo histérico. Hasta que... se dieron cuenta que estaban en el frontón México.

Afuera seguían cayendo toneladas de agua. El más tranquilo de todos los presentes, era el capitán, digo el intendente Felipe Unzueta. Unos cuantos sacos de asefrín, varias escobas, veinte pares de brazos y el acorazado, vuelvo a decir la nave del frontón volvió a navegar a toda máquina. El primer partido tuvo que suspenderse a 10 iguales para dar paso al estelar, debido al tiempo que se perdió achicando el agua.

De todos los pelotaris últimamente llegados de La Habana, los que mejor andan de juego, son: Salvador Arriola e Ignacio Uriona-güena. Ambos han efectuado tres salidas al concreto apuntándose dos victorias. Uriona luce muy seguro, duro de vencer y efectivo en su cruzadas por la intención que pone para colocar la bola. El eterno joven Arriolita, viene que chuta. Sus actuaciones han sido todo un curso de bien jugar a la pelota. Ciencia y maestría, precisión en el revés, rebote dañino. En síntesis, dos elementos que darán mucho que hablar cada uno en su especialidad. Seriedad y vergüenza profesional. Esperemos verles unas cuantas veces más para redondear nuestro juicio.

José María Muguerza sigue cosechando simpatías por su juego recio y voluntarioso. Es un zagueo muy joven que todavía no pone esa intención que se adquiere con los años. Una linda espectadora, rubia por más señas, está

que pierde el paso por el cuñado de Braciforte, y Joshe Mari sin enterarse. La rubia en cuestión apostaba el té del día siguiente con su amiga, la cual es partidaria de Cermenito. ¡Hala "Frondoso"!... ¡Dale con toda tu alma...! ¡Mucho "Frondoso"...! A nosotros nos llamó la atención lo de "Frondoso". Nos aventuramos a preguntar: "Pero, ¿no lo vé usted qué hermoso, qué lleno de vida, qué frondoso está"....?

Diez minutos después, todos los espectadores del contorno, habían hecho suyo el sobrenombre de "Frondoso". ¡Qué chispa tienen las mujeres...! Existe el pequeño inconveniente de que Joshe Mari es recién casado, que está muy enamorado de su esposa, la que dicho sea de paso, es una cubanita bellísima.

• •

Allende ha armado la revolución padre. Es lo cierto que, si mal nos equivocamos, hasta el momento de escribir estas líneas, ha jugado en el Palacio de la Pelota treinta y cinco partidos. Pues bien, ha ganado 27!

Berrondo dijo hace poco tiempo, en una entrevista que le hiciera el Bachiller Gálvez, que le

gustaría jugar llevando de compañero a Segundín contra cualquier pareja.

Un viejo aficionado vasco, apellidado Maguregui, nos dijo que sería interesante llamáramos la atención del intendente señor Unzueta para que montara un encuentro entre Allende y Guillermo contra Segundo y Berrondo.

Interesante de verdad. Y ahí queda eso. Desde luego, no hay duda que sería un gran partido.

• •

Gabriel de Pablos y Félix Arellano, "Ermua", forman una pareja de trapío en estado normal. Hoy son dos hombres desmoralizados que dudan de sus propias condiciones de grandes pelotaris, consagrados ya por públicos tan exigentes como el de aquí. Los dos están pagando el tributo a los 2,500 metros de altura, unidos a un pequeño catarro en Gabrielito

y la carencia de canastas adecuadas a esta cancha en "Ermua".

Es una verdadera pena para la afición mexicana el que estos dos ases no hayan tenido suerte en sus primeras actuaciones. Porque así se privan de ver a dos positivos vaiores del jai-alai. Es inútil recomendar paciencia a los muchachos, porque ellos son los primeros convencidos en que tarde o temprano terminan las malas rachas. Por nuestra parte, nos aventuramos a pronosticar que, no pasará mucho tiempo sin que esta pareja gane a la mejor ídem del cuadro. Se lo brindamos Sr. Unzueta.

• •

El jueves pasado, Ostos le estorbó a Villegas; Ceballos a Esparza... Caras hoscas, miradas furibundas de rivalidad. Terminado el partido los cuatro pelotaris, camino de los vestidores, iniciaron un combate colectivo de boxeo. Intervinieron intendente y compañeros para que la cosa no pasara a mayores. ¡Después habrá Fulano que diga que los pelotaris no ponen amor propio en la cancha...!

• •

Al leer el anuncio del partido estelar del sábado 11, Gabriel y Guillermo contra Allende y Ugartechea, un servidor de Uds., tuvo una exclamación —improcedente quizás— respecto al buen criterio del intendente al concertar tal partido. El Lic. don Alberto Ezcurdia, gran aficionado al jai-alai y fanático partidario de Allende, brincó para interpellarme: "si ese partido le parece a Ud. tan "robado" por Gabriel y Guillermo, le apuesto lo que quiera por Allende...".

Y como el cronista, no apuesta ni a las canicas, se vió en el trance de concertar una apuesta en apoyo de su preferencia. Ante el insistente asedio del Sr. Ezcurdia, no tuvo más remedio que apostarse una suculenta comida rociada de vino "Monte real" en el Centro Asturiano, con la secreta esperan-



## RESTAURANT DEL “CENTRO VASCO”

Suculenta Cocina Vasca  
Especialidad en Banquetes

Madero, 6

Teléfonos: 12-06-13 y L.20-76